



FTV - KONTAKT

17. Ausgabe Frühling 2021

Liebe Turnerinnen und Turner

- ❖ Seit mehr als einem Jahr "begleitet" uns der Corona-Virus! Wir haben gelernt, uns mit ihm zu arrangieren. Die Gesichtsmaske gehört mittlerweile für uns alle zum Alltag. In kleinen Schritten nähern wir uns wieder einem "normaleren" Leben. 
- ❖ Im April durften wir endlich unser neues Vereinsoutfit entgegennehmen. Anita Pfister und Bea Egli haben gut ausgewählt. Mit dem T-Shirt und der passenden Jacke können wir uns als Verein wieder einheitlich präsentieren – Vielen Dank! Die Migros-Aktion "Support your Sport" hat unserer Vereinskasse rund CHF 600.00 eingebracht. Das fleissige Sammeln der Vereinsbons hat sich somit gelohnt. Ein herzliches Dankeschön an alle, welche mitgeholfen haben.
- ❖ Ich freue mich, dass wir seit dem 20. April am Turnbetrieb unter freiem Himmel teilnehmen dürfen. Die beiden 15-er Gruppen 60+ und 35+ werden jeweils gut besucht. Ein grosses Dankeschön gilt unserem Leiterteam für die tollen Lektionen. 
- ❖ Bevor es soweit war, mussten leider die Weihnachtsfeier, der Lichterweg in Baar, der Wintertag am Pilatus und auch der Zentralkurs des STV abgesagt werden. Der Turnverband hat die Ehrung langjähriger Vereinsfunktionäre vom Frühjahr auf den Herbst 2021 verschoben. Umso mehr freut es mich, dass am 25. Mai, mit dem Maibummel (Besuch Ballyana), seit langem unser erster Anlass durchgeführt werden konnte. Die Planung für unseren Grillhock im Heuboden läuft auf Hochtouren.
- ❖ Unser Einsatz am Schützenfest findet am 2./9.+10.7. im Hüslensmoos statt. Den paar Turnerinnen, welche sich gemeldet haben, danke ich ganz herzlich. Details folgen rechtzeitig.

Ich danke allen, welche für diese Ausgabe unseres KONTAKTS einen Beitrag geleistet haben und wünsche euch viel Vergnügen beim Lesen und einen hoffentlich warmen Sommer.

herzlichst Erna Müller



Per GV 2020 hat Bea Egli ihr Amt als Aktuarin weitergegeben. Ihr Abschiedsgeschenk durfte sie noch vor Ende Jahr in einer etwas anderen Umgebung entgegennehmen.



Neues Outfit



Das Projekt, ein neues Outfit für den Frauenturnverein zu organisieren, ist nun abgeschlossen. Anita Pfister, Bea Egli und zu Beginn auch Monika Bitzi, haben sich die Mühe gemacht und keinen Aufwand gescheut, um für uns Frauen die perfekte Jacke und T-Shirt zu finden.



Sie haben diverse Sportgeschäfte und Sportartikelanbieter kontaktiert,

Musterjacken ausgesucht

und kritisch die Materialien, Farben und

Passformen beurteilt. Die lange Suche hat sich gelohnt. Wir haben

nun ein schönes, weisses T-Shirt, eine angenehm zu tragende, blaue

Softshell Jacke und eine dünne, allwettertaugliche, blaue Windjacke. Das Outfit ist so gewählt,

dass man diverse Hosen dazu tragen kann, sei es eine schwarze Gymnastikhose oder auch eine Jeans. Ich denke, wir werden lange Freude an diesen Kleidungsstücken haben. Ihr habt das toll

gemacht, ganz herzlichen Dank Anita, Bea und Monika!

Tina Schupp



«Wiederaufnahme Trainingsbetrieb»

Ein weiterer Öffnungsschritt des Bundesrates, der auch für den Sport galt. Welch' eine Freude bei der Turnerfamilie FTV Emmenstrand!

Die Leiterinnen zögerten nicht lange und beschlossen, am 20. April 2021 den Turnbetrieb wieder aufzunehmen. Jeden Dienstagabend treffen sich die Frauen zum Aussentraining auf dem Krauer Schulhausplatz in Emmenbrücke.

60+ Seniorinnen und 35+ Frauen haben die Möglichkeit, sich über WhatsApp anzumelden. Die Präsenzliste gibt der Leiterin den Überblick für die zwei Gruppen, Grösse von total 15 Turnerinnen. Der Abstand von 1,5m wird eingehalten und somit kann ein Maskenfreies Training stattfinden! Regelmässiges Bewegen, Mobilisieren, Kräftigen sowie der Aufbau und die Erhaltung der allgemeinen Fitness, befreien Geist und halten körperlich fit.

Das grosse Interesse, wieder gemeinsam etwas zu unternehmen, erfreut das grosse Turnerherz!

Herzlichen Dank!

Brigitte Kägi, techn. Leiterin





«Wandergruppe Dienstag»

Während der Zeit, in welcher das Turnen in der Halle nicht erlaubt ist, wird trotzdem der Kontakt unter den Turnerinnen gepflegt. Ein Beispiel zeigt die «Wandergruppe Dienstag». BAG-konform wird von ein paar Seniorinnen die Umgebung rund um Emmenbrücke erkundet. Die Foto (aufgenommen von Hilda Brun) ist bei der Kapelle Adelwil in der Nähe von Sempach-Station entstanden.

Maibummel 25.05.2021 - Ballyana-Sammlung Industriekultur

Eine fröhlich «maskierte» Frauenschar trifft sich um 12.45h beim Friedhof Gerliswil, um gemeinsam und gespannt mit ein paar gefüllten Autos nach Schönenwerd zur « Ballyana-Sammlung» zu reisen.



Lilo Stutz und Toni Frey nehmen uns im Bally-Museum herzlich in Empfang und lassen uns in die 200jährige Firmengeschichte und Kunst der Schuhmode eintauchen. Sie verraten uns manch amüsante Anekdote rund um den Fusschmuck aus Leder, Fischschuppen, Stoff, Kunststoff, Gummi etc. Zum Glück war die Unternehmerfamilie der Sammelleidenschaft verfallen. So darf man heute gut erhaltene Werbeartikel, Warenmuster aus Textilien, Schuhe, Sohlen, Schäfte, Schuhschachteln, Schuhcreme, Werkzeuge, Textil-, Stanz- und Rechenmaschinen, Plakate, Dokumente, Fotos, Accessoires etc. aus alter Zeit bewundern.

Die Bally-Firma und -Familie errangen durch ihre Pionierarbeit, Ausdauer, Geschick und Qualitätsbewusstsein einerseits Marktführerschaft und andererseits grosse Bekanntheit, Macht, Ruhm und Anerkennung in der Gesellschaft.





Durch ihre privilegierte Stellung in der Politik, im Bank- und Versicherungswesen und in der Industrie gehörte Bally ab Mitte der 1950er Jahren zu den einflussreichsten Familien der Schweiz. Der Patron Carl Franz Bally, genannt «Papa», war bekannt für seine verschiedenen Einrichtungen zum Wohle seiner Arbeitnehmer. Nebst Arbeiterhäuser betrieb er ein Kosthaus. Zudem gründete er eine Krankenkasse und einen Konsumverein, legte einen öffentlichen Park an und förderte und unterstützte Schulen, Kindergärten, Feuerwehr und andere



gemeinnützige Einrichtungen. Der Verlust der Eigenständigkeit Ballys war für die Bevölkerung gleichzustellen wie das Grounding der Swissair.

Der Gang durch die Ausstellung war wie eine Reise durch die Zeit.



Danke, liebe Brigitte, dass du uns diese Zeitreise ermöglicht hast, es war sehr interessant! Gestärkt mit Kaffee und Kuchen - openair und maskiert - nahmen wir anschliessend wieder unsere Heimfahrt auf. Wer weiss, vielleicht schauen wir uns bei einem weiteren Maibummel noch das Schuhmuseum im alten Wohnhaus der Familie Bally an.

Bildbericht: Anita Pfister

Dies und das...

Dienstag, 22. Juni 2021

Minigolf Mooshüsli, ab 18.45h (kein Turnbetrieb)

Dienstag, 29. Juni 2021

Grillhöck, Heuboden, Ober-Wolfisbühl, Emmenbrücke, ab 19 Uhr, Teilnehmerzahl beschränkt!
Details siehe Newsletter vom 03.06.2021, **Anmeldung erforderlich** bis 15. Juni: Brigitte Kägi,
Tel. 079 105 79 78

Sonntag, 4. Juli 2021

Wanderung zum höchsten Punkt im Baselbieter Jura. Details siehe Flyer (Newsletter vom
03.06.2021), Anmeldung bis 15. Juni: Brigitte Kägi, Tel. 079 105 79 78

Turnbetrieb nach den Sommerferien

Informationen zum Start des Turnbetriebes werden per Newsletter vor Schulbeginn an alle
Mitglieder verschickt.

Und...

News und/oder Fotos von unseren Anlässen sind jeweils auch auf unserer Homepage
www.ftvemmenstrand.ch zu sehen.

Die nächste Ausgabe des FTV-Kontakts erscheint im Oktober 2021. (Beiträge bitte an: Monika
La Colla via E-Mail: m.la-colla@bluewin.ch).